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“保护好海洋生态环境，不仅对我们发展旅游业有很大帮
助，也是为子孙后代负责。”全国人大代表、海南省三亚市吉阳
区博后村党总支书记苏少洪对记者说。

生活在因海闻名的三亚，苏少洪长期关注海洋生态环境。
他调研发现，我国海域面积广、海岸线长，但海洋塑料污染治理
工作开展较晚，治理体系尚未形成，与美丽中国建设要求仍存
差距。去年全国两会期间，他提交了关于加强海洋塑料污染多
元共治的建议。

海洋塑料污染是人民群众感受最直接、反映最强烈的海洋
生态环境问题之一。生态环境部海洋生态环境司有关负责人
介绍，代表委员高度重视海洋塑料污染治理，从加强多元共治、
加强依法治理、推广经验模式等方面提出多项建议提案。

“我们高度重视代表委员的建议提案，把建议提案办理作
为倾听民意、回应关切、推动工作的重要举措。”这位负责人说，

“我们通过与代表委员座谈交流了解情况，赴沿海地区进行专
题调研等，努力将高质量建议提案转化为加强海洋塑料污染治
理的政策措施和实际行动，以扎实的工作成效让代表委员满
意、让人民群众满意。”

来自浙江的吴海平代表、崔巍委员等，在建议提案中不约
而同地提及了推广“蓝色循环”模式——这一浙江台州探索出

的海洋塑料废弃物治理模式，是由企业将渔民打捞收集起来的
海洋塑料进行分类、整理、加工后，将其“变身”为符合国际生态
环保理念、附加值更高的塑料产品。这一模式2023年获得联
合国环境规划署颁发的“地球卫士奖”。

生态环境部海洋生态环境司有关负责人介绍，实地调研了
解到，“蓝色循环”模式让渔民有钱赚、企业有动力，也让海洋塑
料废弃物治理可持续，应加快走向全国、走向世界。

件件有答复，事事有回音。“生态环境部派出工作人员来海
南进行调研，通过电话、信件等方式及时给予回复，并在政策文
件中吸收了我的相关建议，我感到非常欣慰。”苏少洪代表说。

据了解，生态环境部会同国家发展改革委等部门去年印发
《沿海城市海洋垃圾清理行动方案》，在全国沿海地市城镇建成
区毗邻的65个海湾开展为期三年的拉网式海洋垃圾清理行
动。生态环境部还在推动美丽海湾建设中，体现海洋塑料垃圾
治理的相关要求。一系列涉及海洋生态环境保护的政策文件
回应了代表委员的关切，吸收了“多元共治”、推广“蓝色循环”
模式等建议。

目前，在生态环境部等部门的推动下，“蓝色循环”模式实
现了浙江沿海县（市、区）全覆盖，推动全省近万艘船舶、7家资
源再生企业加入“蓝色循环”，共同参与海洋塑料废弃物治理。

这一模式正走向全国，推广到海南、山东等7个省份，动员起更
广泛的力量保护海洋生态环境。

从保护蔚蓝大海到建设美丽中国，代表委员结合自身专业
所长、实地调研情况等，为推动生态文明建设建言献策。

记者了解到，2024年，生态环境部承办全国两会建议提案
926件，其中全国人大代表建议521件，全国政协委员提案405
件。建议提案内容涉及碳达峰碳中和、固体废弃物处置和资源
化利用、新污染物治理、重点流域综合治理和重点行业废水监
管、海洋垃圾治理、生物多样性和生态安全等众多领域。

生态环境部坚持把建议提案办理作为年度工作重点，认真
梳理建议提案，回应代表委员关切，在出台具体工作措施、加强
政策转化的同时，也健全了答复承诺事项台账制度，实行跟踪
督办，确保如期兑现。

“截至目前，所有建议提案均已按期高质量办结，实现主办
件沟通率、按期办结率、代表委员满意率三个百分之百。”生态
环境部办公厅有关负责人说，今年全国两会即将召开，生态环
境部将继续把提质增效、解决问题作为建议提案办理的出发点
和落脚点，把代表委员的真知灼见更好体现到生态环保工作
中，汇聚起建设美丽中国的智慧和力量。

（新华社北京2月22日电）

汇聚各方力量，共护蔚蓝大海
——生态环境部扎实推进办理代表委员建议提案

新华社记者 高 敬

“出门不用担心安全、买
东西都是电子支付、满街都
是新能源汽车……镜头记录
的只是点滴，我们在旅拍之
行中看到一个令人赞叹、蓬
勃发展的中国……”前《洛杉
矶时报》资深摄影记者伊尔
凡·汗等多位美国获奖摄影
师20日走进加利福尼亚州立
大学长滩分校，与师生们分
享镜头内外的中国故事。

伊尔凡·汗在《洛杉矶时
报》工作近 30年，2016 年因
报道 2015 年加州圣贝纳迪
诺恐怖袭击与其同事一道获
得 普 利 策 奖 。 2024 年 11
月，他与普利策奖获得者黄
功吾以及美国国家新闻摄影
师协会最佳新闻摄影奖得主
迈克尔·纳尔逊等摄影师以

“欢朋满粤 一起看广东”为
主题开启了一次别开生面的
岭南旅拍行，用10天时间在
广东省多个城市采风。

当天，在加州州立大学
长滩分校学生活动中心，摄
影师们与近百名师生座谈两
个多小时，分享自己亲身感
受的岭南民风民俗，并通过
所拍照片来讲解自己所见、
所闻、所品的真实中国。在
学生活动中心同时举办的

“‘你好，中国！欢朋满粤’——
美国顶尖摄影师旅拍广东”
摄影展也吸引了许多师生驻
足细品。

伊尔凡·汗在分享时表
示，作为新闻摄影记者，除了
照片本身的视角构图，更要
思考照片所体现的新闻内
涵。他说，他们在广东街头
巷尾捕捉民众日常生活的脉
动，与他们聊天品茶、互拍合
影，所到之处皆感受到广东
人民的热情与友好，那些多
彩的照片和镜头中的笑脸，
反映的正是中国人充满活力
的生活和开放包容的心态。

凭借著名越战照片《战
火中的女孩》获1973年普利
策新闻奖的美籍越南裔摄影
师黄功吾曾多次访华。他
说，中国发展之快令人目不
暇接，不论是传统中国之美，
还是当代中国之变，都值得摄影师去体会、捕捉和呈现。

曾先后担任欧洲图片新闻社和法新社美西首席摄影
记者的纳尔逊告诉记者，广州辉煌的夜景、普及的电动汽
车和便捷的电子支付都给他留下深刻印象，这也是当代
中国蓬勃发展的象征。

一些参加活动的师生表示，这些顶尖摄影师的作品
有助于他们加深对当代中国的认知。

“你可以从他们的照片中看到很多东西——优雅的
表演、精美的食物、令人惊叹的建筑以及普通人的日常。”
该校职员玛丽安娜·巴里奥斯告诉记者，“这些照片中，人
们脸上的表情确实传达了他们的情感，能帮助我们更好
地了解中国人的日常生活”。

加州州立大学长滩分校校长简·克洛斯·科诺利也特
意来到现场向摄影师们致敬，她强调当今世界促进文化
理解的重要性，“应该加倍努力增进人与人之间以及文化
与文化之间的交流与了解”，并表示欢迎今后在该校举办
更多类似的人文交流活动。

本次活动由加州州立大学长滩分校国际培训部、
国际学者荣誉协会长滩分会主办，洛杉矶中国文化发展
中心协办。

加州州立大学长滩分校位于加州洛杉矶县长滩市，
是全美最大的公立学校之一，2024学年有约 4万名在
校学生。 （新华社洛杉矶2月21日电）
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2月22日20时11分，我国在西昌卫星发射中心使用长征三号乙运载火箭，成功将中星10R卫星发射升空，
卫星顺利进入预定轨道，发射任务获得圆满成功。 新华社发（杨熙 摄）

我国成功发射中星我国成功发射中星1010RR卫星卫星

这是南宁国际铁路港繁忙景象（2月21日摄，无人机照片）。
中国铁路南宁局集团有限公司最新统计显示，截至2月20日，广西今年

始发中越班列累计发送4388标箱，同比增长753.7%。
新华社记者 周华 摄
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新华社北京 2月 22日电 商务部新闻发言人 22
日就美发布“美国第一”投资政策备忘录答记者问时
表示，美方做法泛化国家安全概念，具有歧视性，是典
型的非市场做法，严重影响两国企业正常经贸合作。

有记者问：美东时间2月 21日，白宫网站发布“美
国第一”投资政策备忘录，宣布将调整美投资政策，重
点进一步限制与中国的双向投资，请问商务部对此有
何回应？商务部新闻发言人作出上述回应。

发言人说，在中国赴美投资方面，美针对中国投资
加严安全审查，将严重打击中国企业对美投资信心。
希望美方为中国企业赴美投资提供公平、透明、稳定、
可预期的营商环境。在美对华投资方面，美方将进
一步采取更多限制措施，这是非常不合理的。有关措
施一旦落地，会进一步扭曲两国投资往来，对美自身
也没有好处。很多美国商协会和企业已经提出，美对
华投资限制将导致美国企业将中国市场让给其他竞争
对手。

发言人表示，中方敦促美方遵守国际投资贸易规
则，尊重市场经济规律，停止将经贸问题政治化、武器
化。中方将密切关注美方动向，并采取必要手段捍卫
自身合法权益。

美发布“美国第一”投资政策备忘录

商务部进行回应

新华社北京2月22日电（记者 刘祯）记者22日从北京
量子信息科学研究院获悉，我国科研团队提出了单向量子直
接通信理论，并成功研制出实用化系统，创造了在104.8km
标准光纤通信实验测试中连续168小时、速率为2.38kbps的
稳定传输纪录，量子直接通信从理论构想迈向实际应用阶段。

此项研究由北京量子信息科学研究院与清华大学、北方
工业大学相关团队合作完成，相关成果论文已在学术期刊
《科学进展》发表。

量子直接通信由清华大学龙桂鲁团队原创提出，它借助
量子态实现安全通信，具有窃听感知、阻止窃听、兼容现有网
络、简化管理流程以及隐蔽传输等五大特性，为保障信息传
输安全提供了全新解决方案。

如何利用能量极低且极易受干扰的量子态，在高噪声、
高损耗以及存在窃听风险的量子信道中实现安全可靠的通
信，一直是该领域亟待攻克的核心难题。此前研究采用双向
协议，通信双方需进行量子态的往返传输，导致系统损耗极

大，严重制约了通信性能的提升。
“2022年，我们曾创造了100公里的量子直接通信世界

纪录，但速率仅为 0.5bps，仅能传输字数极少的报文。”清
华大学教授龙桂鲁介绍，单向传输可将量子态传输距离缩短
一半，大幅降低损耗，是提升量子直接通信性能的关键。

此项研究中，科研团队成功突破了高噪高损信道编码、信
道掩码增容、高速量子态调制解调等系列关键技术，提出单向
量子直接通信理论方法，利用同一组光量子态同时实现了信
息的安全传输与密钥协商，成功解决了量子直接通信的技术
难题，还完成了实用化通信端机的研制。与2022年的系统相
比，速率提升了4760倍，极大提升了量子直接通信的性能。

“这项研究成果开启了量子直接通信实用化建设的新征
程。未来，量子直接通信系统有望广泛应用于政务、金融等对
信息安全要求极高的领域，切实增强通信安全性。”龙桂鲁说。

我国科研新成果！

量子直接通信有望进入实际应用

新华社北京 2 月 22 日电（记 者
魏弘毅）记者22日从水利部获悉，京杭
大运河2025年全线贯通补水全面启动。

水利部相关负责人介绍，2025 年
补水计划持续至6月底，以京杭大运河
黄河以北河段作为主要贯通线路，北起
北京市东便门，经通惠河、北运河至天
津市三岔河口，南起山东省聊城市穿黄
工程出口闸，经小运河、卫运河、南运河
至天津市三岔河口，涉及北京、天津、河

北、山东四省市，流经8个地级行政区、
31个县级行政区。

补水期间，通过优化配置调度南水
北调东线一期北延应急供水工程供水、
京津冀鲁四省市本地水、引黄水、引滦
水、再生水及雨洪水等水源，预计提供
补水量5.56亿立方米，其中入京杭大运
河水量 5.29 亿立方米，补水线路总长
1274公里，置换深层地下水灌溉面积
46万亩。

据介绍，为持续推进华北地区河
湖生态环境复苏和地下水超采综合
治理，水利部近日印发实施《京杭大
运河2025年全线贯通补水方案》。2月
10日，南水北调东线一期工程山东段
六五河节制闸开启，南水北调东线一
期应急北延工程向小运河实施补水；
2 月 20 日，密云水库、怀柔水库水源
通过京密引水渠经温榆河向北运河
实施补水。

2025年京杭大运河全线贯通补水启动

新华社华盛顿2月 21日电（记者
邓 仙 来）美国总统特朗普 21 日说，
乌克兰总统泽连斯基是否参加旨
在 结 束 俄 乌 冲 突 的 谈 判“ 没 那 么
重要”。

特朗普当天在接受美国媒体采访
时说，他观察泽连斯基“多年了”，“我看
到他（泽连斯基）在谈判过程中没牌

可出，他没有牌。”
特朗普称，泽连斯基在俄乌冲突的

三年中“一直在谈判，却什么都没达
成”，所以“我不认为他参加会谈有那么
重要……他让达成协议变得非常困
难。”很多媒体在报道中强调，特朗普此
番言论与事实不符。

当天下午，特朗普在白宫会见各州

州长时再次声称“乌克兰无牌可打，
却还打得很强硬”，“但我们不会让这种
情况继续下去”。

美俄两国政府代表团18日在沙特
阿拉伯首都利雅得举行会谈，就结束俄
乌冲突等达成共识。泽连斯基对乌方
未受邀参加会谈表达不满，称“谈判不
应该在我们背后进行”。

特朗普：

泽连斯基是否参加谈判“没那么重要”


